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ПРАВДА
Орган Навашинского районного ко м и те та  КПСС  

и районного Совета депутатов трудящихся

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

№ 80 (1797) Пятница, 5 ноября 1905 года Год издания 
X V I l l-й

Цена 
2 коп.

V Пленума Навашинского райкома
КПСС „О созыве X IX  Навашинской
районной партийной конференции". 

Пленум райкома КПСС ПОСТАНОВЛЯЕТ:

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

1. Созвать очередную X IX  
Навашинскую районную 
конференцию 28 января 
1966 года.

2. Утвердить следующую 
повестку дня конференции:

1. Отчет о работе Н ава
шинского райкома КПСС.

2. Отчет о работе ревизи
онной комиссии Р К  КПСС.

3. Выборы райкома КП С С  
и ревизионной комиссии.
4. Выборы делегатов на X IX  
Горьковскую областную 
партийную конференцию.

5. Утвердить докладчиком 
по первому пункту повест
ки дня конференции 1-го 
секретаря райкома КП СС  
тов. Ермакова В. В.

ВОПРОСЫ ЭКОНОМИКИ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ—  
В ЦЕНТР ВНИМАНИЯ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

С пленума районного комитета КПСС

# ноября 1965 года в ма- 
зале Дворца культуры 
им. В. И. Ленина состоялся 

очередной пленум Навашинс
кого райкома КПСС. Пленум 
обсудил итоги сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и задачи 
районной партийной органи
зации. *

С докладом по этому воп
росу выступил первый секре
тарь РК КПСС тов. Ермаков
В. В. Докладчик отмечает, 
что решения, принятые сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС, 
имеют огромное значение в 
жизни нашей партии и всего 
советского народа. Они на
правлены на дальнейшее  
улучшение управления про
мышленностью, на совершен- 
ст^ание планирования и 
у^рние экономического сти
мулирования промышленного 
производства.

—Наша промышленность, 
как отмечалось на Пленуме 
ЦК КПСС,—говорит тов. Ер
маков,— развивается на здо
ровой и печной основе соци
алистических производствен
ных отношений. В течение се
милетки общий объем промы
шленного производства воз
растает на 84 процента, вмес
то 80 процентов, предусмот
ренных планом.

За семь лет построено и 
введено в действие более 5,5 
тысяч крупных промышлен
ных предприятий. Основные 
производственные фонды в на
родном хозяйстве увеличи
лись на 90 процентов, в том 
числе в промышленности—в 2 
раза. Это означает, что за 
года семилетки мы вводим в 
строй основные промышленно- 
производственные фонды, рав
ные ПО' стоимости фондам, 
которыми располагала наша 
промышленность в 1958 году 
в итоге всего ее предшеству
ющего развития. Повышается 

'технический уровень советс
кой промышленности.

Советская наука и. техни
ка имеют выдающиеся дости
жения, заслуживающие все
мирное признание и занимают 
ведущее положение по • ряду 
важных направлений мирово
го научно-технического про
гресса.

В ходе выполнения семи
летнего плана был осуществ
лен ряд крупных мероприятий 
но повышению уровня мате
риального благосостояния на
рода.

Сокращена продолжитель
ность рабочего дня, возросла 
средняя заработная плата, 
отменены или снижены нало
ги на заработную плату зна
чительной части рабочих и 
служащих, введено пенсион
ное обеспечение колхозни
ков.

Существенно изменился 
ассортимент товаров на внут
реннем рынке, улучшилось 
снабжение населения многи
ми предметами потребления. 
В больших масштабах ведет
ся жилищное строительство.

Рост промышленного произ
водства за годы семилетки 
наглядно виден на предприя
тиях нашего города. Объем 
промышленного производства 
вырос у нас на 88 процентов. 
Основные производственные 
фонды увеличились за эти го
ды на 90 процентов. Судост
роительный завод построил 
ряд типов современных пер
воклассных судов. Среди них 
морские хлопколесовозы, са
мые крупные в мире речные 
теплоходы типа «Волго-Доп» 
с автоматизированным управ
лением, лесовозы с неогра
ниченным районом плавания, 
ряд новых образцов другой 
продукции.

Судостроители построили 
для своих рабочих свыше 12 
тысяч квадратных метров 
жилой площади, Дворец 
культуры, 3 детских комби
ната.

В юго-западной части горо
да за эти годы семилетки у 
нас выросло новое крупное 
предприятие — завод строи
тельных материалов мощно
стью первой очереди до 10 
миллионов штук силикатного 
кирпича в год. Основные про
изводственные фонды завода 
оцениваются в 3479 тысяч 
рублей. Организовано новое 
производство—щипаной слю
ды. При заводе вырос новый 
поселок силикатчиков со шко
лой, магазинами и детскими 
учреждениями.

Успехи, достигнутые за го
ды семилетки, являются ре
зультатом творческого труда 
наших рабочих, инженеров, 
техников, результатом боль
шой организаторской работы 
партийных, советских, проф
союзных и комсомольских ор
ганизаций.

Чтобы правильно оценить 
состояние промышленного про
изводства, необходимо иметь

ясное представление не толь
ко о достигнутых успехах, 
но также и о недостатках и 
трудностях, о тех еще не 
решенных задачах, которые 
имеются в работе промыш
ленности.

За последние годы произо
шло некоторое снижение раз
меров национального дохода и 
промышленной продукции, 
приходящейся на рубль ос
новных производственных фон
дов. Темпы роста производи
тельности труда в промыш
ленности, также представляю
щие собой важный показа
тель эффективности общест
венного производства, за по
следние годы несколько за
медлились.

Интересы успешного вы
полнения задачи по созданию 
материально-технической ба
зы коммунизма, бурный 
подъем экономики, огромный 
рост масштабов производства 
требуют улучшения управле
ния промышленностью, совер
шенствования планирования и 
усиления экономического сти
мулирования промышленного 
производства. На первый 
план жизнь выдвигает та
кие вопросы, как повыше
ние на более высокую сту
пень технического уровня ка
чества, надежности продук
ции, эффективности ее исполь
зования, необходимость уско
рить темпы накопления для 
капитальных вложений и обе
спечения значительного роста 
материального благосостоя
ния народа.-

Отсюда в качестве цент
ральной проблемы выдви
гается всемерное повышение 
эффективности общественного 
производства, экономия зат
рат общественного труда, не
уклонное и значительное уве
личение отдачи от капиталь
ных вложений и основных 
производственных фондов.

Сентябрьский Пленум наме
тил ряд мер по повышению 
научного уровня государствен
ного планирования экономики 
по расширению хозяйствен
ной самостоятельности и ини
циативы предприятий, повы
шению их роли. Предлага
ется укрепить и развить хо
зяйственный расчет, усилить 
экономическое стимулирова
ние производства с помощью 
таких средств, как цена, при
быль, премия, кредит. Наме
чено решительно усилить за

интересованность раоочих и 
служащих в улучшении об
щих итогов работы предприя
тия.

Далее докладчик говорит о 
том, что существующая ныне 
практика оценки деятельности 
предприятия по выпуску ва
ловой продукции не отражает 
истинного положения дел в 
производстве, тормозит рост 
объема выпуска продукции.

В докладе приводятся при
меры того, что планирование 
и учет выполнения планов по 
валу в суммовом выражении 
по судостроительному заво
ду никак на отражает истин
ного положения дел в про
изводстве. В 1964 году завод 
по'отчету выполнил план по 
валу на 100 процентов, в то 
же время допущено отстава
ние в постройке судов. Это 
серьезно осложнило работу 
завода.

Завод №7 стройматериалов 
план 10 месяцев текущего го
да ' по валовой продукции 
выполнил, но в то же время 
предприятие не справилось с 
выпуском силикатного кирпи
ча. Этот пробел завод перекрыл 
производством щипаной слю
ды. Получается так: нужен
кирпич—-получай слюду. Сен
тябрьский Пленум в н е с  
новый порядок в оценке ра
боты предприятий и руковод
стве промышленностью.

—Для реализации благоп
риятных возможностей,— го
ворит докладчик,— необхо
димо четко подготовиться к 
работе в новых условиях, по
высить уровень хозяйствен
ной деятельности кадров, раз
вивать творческую актив
ность рабочих, ИТР и слу
жащих, каждого производ
ственного коллектива.

Наша партия идет к сво
ему очередному XXIII съезду. 
Партийные организации приз
ваны развернуть широкое, 
действенное соревнование в 
честь предстоящего съезда. 
Необходимо мобилизовать про
изводственные коллективы на 
завершение последнего года 
семилетки. Задача партий
ных организаций—воспиты
вать у коммунистов, у каж
дого работника чувство бе
режливого отношения к го
сударственным средствам, на
учить их эффективно исполь
зовать сырье, материалы. 
Парторганизации должны вес
ти борьбу против расточи

тельства средств и бесхо
зяйственности, против нару
шений партийной и государ
ственной дисциплины.

В идеологической работе 
сейчас на первый план выд
вигается задача широкого и 
глубокого разъяснения реше
ний сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Существо этих ре
шений, их практическое зна
чение должно быть доведено 
до сознания каждого комму
ниста, каждого трудящегося.

По докладу тов" Ермакова
В. В. в прениях выступили 
члены райкома, руководители 
предприятий и организаций. 
Управляющий отделением Гос
банка тов. Морозов II. А. 
говорит о том, что сейчас, 
как никогда, руководители 
предприятий должны правиль
но использовать государст
венные кредиты, денежные 
ссуды. Он критикует руко
водителей судостроительного 
завода за то, что они безот
ветственно относятся к ис
пользованию государственных 
кредитных средств.

Исполняющий обязанности 
директора судостроительного 
завода тов. Терентии Н. Ф. 
критикует старую систему 
планирования, одобряет реше
ния сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС и рассказывает, над 
чем трудятся судостроители в 
эти дни.

Директор завода 7 строй
материалов тов. Самарин А. И. 
отмечает в своем выступлении, 
что постановление сентябрь
ского Пленума наводит строй
ный порядок в планировании 
и представляет большие пра
ва руководителю предприятия. 
Раньше был порядок: одни 
имели права, другие—только 
обязанности. Сейчас этого не 
должно быть. Далее т. Сама
рин говорит о мероприятиях, 
намеченных на улучшение ра
боты предприятия, на ликвида
цию отставания по производ
ству кирпича.

Главный бухгалтер судо
строительного завода тов. Ку
зин М. II. говорит о том, что 
существующий порядок учета 
выпускаемой продукции в ва
ловом выражении отрицатель
но отражается на делах пред
приятия. Он но отражает дей
ствительного положения дол 
на заводе. Предприятие долж
но отчитываться по утверж-

(Окончание см. на 4 стр .).



СЕРДЦАМ ЗАДОРНЫМ ЗНАНИЯ НУЖНЫ
\ j  Агрономы и зоотехники—это технологи сельскохо- ; 
■ зяйственного производства. Их роль так же велика, как \ 
\ роль инженеров в промышленности. Партия видит в спе- 
» ц и ал и стах  свою надежную, квалифицированную опору 

в борьбе за подъем сельского хозяйства.
(Из материалов мартовского Пленума ЦК КПСС)

Она стала заочницей
На темно-синей обложке 

золотом вытеснены буквы: 
—Зачетная книжка. Ка
жется, ничего удивитель
ного. Мало ли у нас обла
дателей такого документа? 
И все-таки есть в этом не
что примечательное, что ка
сается пашей жизни вооб
ще, особенно жизни сель
ской молодежи.

Студенткой первого кур
са агрономического фа
культета Горьковского 
сельскохозяйственного ин
ститута стала в этом году 
Рита Полежаева, агроном 
Коробковского колхоза.  
Вступительные экзам: ::ы 
сданы успешно, без троек. 
Теперь к беспокойным де
лам девушки прибавилась 
еще не менее трудная 
обязанность — учеба.

Рита будет учиться в

институте заочно и по-преж
нему будет работать аг
рономом. Девушка прекрас
но сознает все трудности, 
которые ей придется встре
тить. Но отступать не со
бирается.
Она хочет учиться. Лишь 
имея большое желание по
лучить высшее образова
ние, сможешь сесть за 
учебники, проведя целый 
день в поле. Притом—ей 
же только 21 год. А мо
лодость но отступает пе
ред трудным.

Что ж, Рита, пожелаем 
тебе по-студенчески весе
ло и задорно, так, как на
путствуют всех, идущих 
на экзамен:

—Ни пуха ни пера!
Ю. Илларионов.

Окончился трудовой день у Тамары Ивановны 
Чурдалевой, но отдыхать ей некогда. Скоро экзамены, 
нужно готовиться к ним.

★  ★  ★  

ПОВЫШАЕТ З Н А Н И Я
По-настояш,ему полюбила  

свою р аб о ту  агроном Ефре
мовского колхоза Валентина  
Ш улаева. Но чтобы  р а с т и т ь  
хлеба и п о л уча ть  хорошие 
урож аи , нужны  прочные зна
ния агротехники. Правда, 
В а л я  окончила сельскохо
зяйственны й техникум , и, 
казалось бы, вполне можно  
было о стан о ви ться  на дос
ти гн уто м . Но поработав в 
колхозе, с т о л к н у в ш и с ь  
вплотную  с сельским хозяй 
ство м , «девушка поняла, ч т о  
учебу нужно ‘прод олж ать. 
В  э то м  году она успешно 
сдала вступительны е э к за 
мены и зачислена студент-  
кой-заочницей агрохимичес
кого ф а к у л ь т е т а  Горьков- 

НА С Н И М КЕ: В а л я  Ш улаева го то ви т  контрольну ю ского сельскохозяйственного  
р а б о ту  по истории КПСС. Ф о то  JI. Михайлова. и н с т и т у т а .

С т у д е н т а м  надо  п о м о га т ь
В хозяйстве нашего рай

она в настоящий момент 
плохо обстоит дело со спе
циалистами. Ощущается 
острый недостаток в агро
номах, зоотехниках, меха
никах. Зачастую случает
ся так. Приедет в дерев
ню молодой специалист, 
не успеет как следует 
втянуться в работу, гля
дишь, уже уезжает: испу
гался трудностей, не нра
вится в деревне.

Этот недостаток в ква
лифицированных специа
листах больше всего ощу
щаем мы, председатели 
колхозов. Поэтому мы 
больше всех заинтересова
ны в том, чтобы агрономы 
и зоотехники были" у нас 
не гостями, а настоящими 
хозяевами, на которых 
члены правления могли бы 
опереться в повседневной 
работе. А чтобы такие спе
циалисты были на селе, 
нужно их готовить из чис
ла своих же, местных жи
телей, которые по-настоя
щему полюбили бы сель

скохозяйственное производ
ство.

Вот почему вопрос заоч
ного обучения в наши дни 
приобретает очень боль
шой смысл. Отрадно ви
деть, что во многих колхо
зах молодежь  пос
тупает учиться в высшие 
учебные заведения. Этих
людей мы должны по-нас
тоящему ценить и созда
вать им все условия для 
того, чтобы они могли ус
пешно заниматься.

Но как ни странно, за-' 
очникам мало уделяется 
внимания и со стороны ра
ботников управления сель
ского хозяйства, и со сто
роны райкома комсомола. 
А помочь можно. Самим ра
зобраться в некоторых те
оретических вопросах н̂е
легко. А ведь можно же 
на общественных началах 
создать консультационный 
пункт. Есть у нас в рай
оне, и особенно в городе, 
немало специалистов, име
ющих высшее образование 
н опыт в работе. В опре-

Семья, работа, учеба...
—Можно видеть Тамару Ива 
новну Чурдалеву?—спро
сили мы, постучавшись в 
калитку деревенского дома.

—Маму? — спрашивает 
белоголовый мальчуган с 
россыпыо коричневых вес
нушек на носу и добавля
ет:

—Проходите.
Вошли в комнату со 

множеством семейных фо
тографий на стене, с цве
тами, тюлевыми занавеска
ми и этажеркой. Обыкно
венная деревенская комна
та, только, может быть, на 
этажерке чуть больше книг 
и в основном—учебники. 
Здесь и сборники задач по 
химии, физике, математике, 
справочники по животно
водству, сельскохозяйст
венные брошюры.

—Это все мои,—поясни
ла хозяйка.
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—Тамара Ивановна! Рас
скажите о себе. Ведь вы, 
кажется, учитесь?—про
сим мы.

И вот сидим за столом, 
слушаем. Она сама из де
ревни Кондраково, родилась 
там, кончила 7 классов, 
потом вышла замуж и вот 
ужо несколько лет живет 
в Ефанове. Работает на мо
лочной ферме оператором, 
а раньше работала дояр
кой и техником-осеменато- 
ром. Училась на курсах в 
Богородском районе, потом, 
когда в колхозе ввели 
электродойку, поехала в 
Шиморское отделение Вык
сунского совхоза, чтобы 
поучиться у опытных опе
раторов. А в прошлом году 
сдала экзамены в Ардатов- 
ский сельскохозяйственный 
техникум на зоотехничес
кое отделение.

—Вот и обложилась 
учебниками. Надо контроль
ные работы делать, много 
их, — говорит она, искоса 
поглядывая на озорную

возню, затеянную Петей с 
маленькой Наденькой, трех
летней сестренкой.

Мы поняли, что ей при
ходится нелегко. Рано ут
ром она бежит на ферму, 
где она сов ме ща е т  
работу оператора с рабо
той телятницы. Иногда дел 
скапливается столько, что 
не находится времени днем 
забежать домой. А ведь у 
нее семья, маленькие де
ти, хозяйство. В колхозе 
нет зоотехника, но он очень 
нужен. Вот и появились 
учебники, контрольные, по
ездки на сессию в Ардато- 
во, новые беспокойства и 
волнения.

—А вы знаете,—говорит 
Тамара Ивановна,—я чуть 
было не отказалась от сво
ей мечты. Было так, что 
дом чуть не забросила. Вре- 
мени-то ни на что не хва
тало. Думаю, не пойдет 
так дело. Спасибо мужу и 
свекрови—помогают' по до
му, только учись.

Она показывает тетради с вы 
полненными контрольными, 
с благодарностью говорит 
об Анне Степановне Тюри
ной, местной учительнице, 
помогавшей ей по матема
тике и сокрушается, что 
плохо из-за учебной лите
ратуры. Хорошо, что в рай
онном парткабинете можно 
достать нужные ей книги. 
Неплохо бы иметь их в де
ревенской библиотеке.

Тамара Ивановна смот
рит на часы—половина пя
того. Скоро вечерняя дой
ка, надо идти. Собирает
ся и Петя.

— За овцами,—важно за
являет он,—помогать надо 
маме-то. Он горд и счаст
лив: мама учится, и он то
же учится. Это закон всей 
нашей замечательной жиз
ни—всегда идти вперед, не 
останавливаясь и не успо
каиваясь. Пусть это труд
но и сложно, но кто ска
зал, что знания приходят 
сами по себе. Это понима
ет Тамара Ивановна, поэ
тому и не отступает.

Е. Синжанская.

деленные дни студенты-^^ 
очники стали бы приез
жать к ним на консульта
цию.

Такие пункты можно ор
ганизовать по вопросам ис
тории КПСС, философии, 
зоотехнии, агрономии и 
другим предметам. От это
го будет только польза не 
только тем, кто учится, но 
и колхозам, которым так 
нужны специалисты.

В. Гришин, С. Рого
жин, Г. Карпов,

председатели колхозов.

ДЛЯ ВАС. 
с т у д е н т ы - з а о ч н и к у
Большого внимания и 

уважения заслуживают лю
ди, которые совмещают 
работу и учебу. Много 
трудностей встречают за
очники на своем пути к 
знаниям, и- особенно те, 
которые живут в сельской 
местности, где нет библи
отек, имеющих литературу 
по всем вопросам. А без 
книг учиться нельзя. Ма
газин Навашинского кни
готорга в этом году пос
тарается завезти учебни
ки для сельскохозяйствен
ных институтов и техни
кумов. Сделана заявка на 
такие учебники, как химия, 
математика, физика, по
литэкономия, философия, 
история КПСС. В ближай
шее время все они будут 
в продаже.

Кроме этого, поступит 
литература по вопросам 
агрономии: «Минеральные
удобрения и доза их вне
сения», «Применение ядо
химикатов в растение
водстве», «Справочник по 
сенокосам и пастбищам»,— 
по вопросам животновод
ства: «Справочник работ
ника молочной фёрмы», 
«Как откармливать свино- 
поголовье ». '  Поступит в 
продажу и литература по 
механизации и электрифи
кации сельского хозяйства 
и по мелиорации. Все эти 
книги помогут студен- 
там-заочникам в учебе.

Н. Рощина,
зав. книготоргом.
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Ленинград. Быстрее и лучше строить океанские 
танкеры, плавучие рыбоконсервные заводы и ледоко
лы — такими мыслями живут сейчас судостроители 
Адмиралтейского завода. Рабочие и специалисты мно
гих профессий становятся на предсъездовскую трудо
вую вахту. Применяя новую технику и передовую 
технологию,они более чем в полтора раза сократили 
стапельный период постройки судов. Сокращены так
же сроки и на достройке судов.

На снимке: передовики соревнования корпусного 
цеха—ударники коммунистического труда (слева на
право) пповерщик Ю. Марков, бригадир сварщиков
В. Голубков и рубщик Е. Пальчиков. Став на пред
съездовскую трудовую вахту,они выполняют сменные 
нормы на 130 процентов.

Фото И. Баранова. Фотохроника ТАСС.

Залог здоровья
Над чертежными столами 

склонились конструкторы. 
Через два часа внимание 
их притупляется, чувствует
ся некоторая усталость. 
Вдруг раздается звонкая 
команда:

—На производственную 
гимнастику, становись!

Ежедневно, в точно ус
тановленное время прово
дится производственная гим
настика в СКВ Навашинско
го судостроительного заво
да. Проводят ее обществен

ные инструкторы по произ
водственной гимнастике Г.Ф. 
Блинков, А. И. Молоденов, 
Б. Д. Борисов, Г. М. Басюков.

Производственная гимнас
тика повышает работоспо
собность, укрепляет здо
ровье, способствует повы
шению производительности 
труда. После гимнастики 
человек как бы получает 
зарядку бодрости и здо
ровья для дальнейшей ра
боты.

М. Гундоров.

По странам Африки и Азии

БОНН И ИРАНСКАЯ НЕФТЬ
Между Иранской нацио

нальной нефтяной компа
нией и семью западногер
манскими нефтяными фир
мами заключено соглаше
ние о разводке и добыче 
нефти в прибрежной зоне 
Персидского залива. Дого
ворный район занимает 
площадь в 5150 квадрат
ных километров. Среди 
западногерманских фирм, 
подписавших соглашение— 
известный кассельский неф
тяной концерн «Бинтерс- 
халль-Квандт А. Г.», гам
бургский концерн «Дейче 
Эрдэль А. Г. », влиятель
ная компания «Ilpeflccj^».

Подписание такого сог
лашения, пишет газета 
«Эттелаат», означает, что 
«Западная Германия впер
вые будет участвовать в 
добыче иранской нефти». 
Западногерманские капи
талисты давно прилагают 
большие усилия к овладе
нию богатыми источниками 
ближневосточной нефти. 
Но они наталкиваются на 
сильное сопротивление

англо-американских компа
ний, которые прочно удер
живают в своих руках неф
тяные месторождения Бли
жнего и Среднего Бостока.

Как известно, в самой 
Западной Германии добы
вается лишь 7 млн. тонн 
нефти в год, а ежегодное 
потребление нефтепродук
тов в ФРГ составляет 34 
млн. тонн. Следовательно, 
весьма значительную долю 
необходимой для нее неф
ти Западная Германия вы
нуждена покупать за гра
ницей, в том числе и у 
англо-американских нефтя
ных компаний.

Западная Германия впол
не обоснованно считает, 
что она переплачивает сво
им соперникам слишком 
большие суммы за нефть. 
И вот теперь в англо-аме
риканской монополии на 
ближневосточную нефть 
пробита брешь. Хотя зак
люченное соглашение с 
Ираном предусматривает 
распределение прибылей

в соотношении 75:25 в 
пользу Иранской нацио
нальной нефтяной компа
нии, в ФРГ считают эту 
сделку выгодной. Более
того, там строят далеко
идущие планы «насчет 
иранской нефти. Печать
сообщает, что в ФРГ соз
дан консорциум по развед
ке и добыче иранской неф- 
тщ, в состав которого вош
ли и упомянутые выше 
фирмы. Правительство ФРГ 
представляет консорциуму 
кредит, размеры которого 
держатся в строгой тайне. 
Известно лишь, что он сос
тавит, как писала одна 
боннская газета, «много 
миллионов марок». Совер
шенно очевидно, что, суб
сидируя западногерманские 
нефтяные фирмы в Иране, 
правящие круги Бонна 
стремятся расширить и 
свое «политическое влияние 
в этой ближневосточной 
стране.

Дмитрий Касаткин.
(ТАСС)

С подъемом 
тру ди л и с ь 
комсомоль ц ы 
суд острой-
телыюго завода в дни 
трудовой вахты в честь 
47 годовщины ВЛКСМ. 
Сейчас они включились в 
соревнование за достой
ную встречу XXIII съезда 
КПСС.

Трудовая вахта способ
ствовала улучшению рабо
ты. Улучшилась организа
ция рабочих мост, повы
силась активность в ра
ционализации производ
ства, в общественной

Т Е М П О В  Н Е  С Н И Ж А Е М
жизни, улучшились пока
затели в выполнении пла
на.

С комсомольским задо
ром участвовала моло
дежь завода в воскресни
ках по строительству тур
базы, по благоустройству 
стадиона. В коллективах- 
самодеятельности цехов и 
отделов основная масса 
участников состоит из 
молодежи.

Не снижает 
темпов рабо
ты молодежь 
и сейчас.  

По-прежнему замечательно 
идет работа в бригадах 
Дмитриева В. И., Липкина
С. П., Гундорова Г. А. По 
их примеру добиваются но
вых успехов и другие мо
лодежные коллективы.

Трудовые победы моло
дых судостроителей будут 
хорошим вкладом в дело 
успешного выполнения 
плана завершающего года 
семилетки.

И. Москвин.

Решения Пленума ЦК КПСС—в жизнь
В О П Р О С Ы  э к о н о м и к и  —

ДЕЛО КАЖДОГО РУКОВОДИТЕЛЯ
Работники промышленно

сти с большим удовлетво
рением восприняли разра
ботанные партией и прави
тельством меры, направ
ленные на расширение хо
зяйственной самостоятель
ности предприятий. Прин
ципиально важно то, что 
руководители предприятий 
получают возможность диф
ференцировать оценочные 
показатели применительно 
к конкретным условиям ка
ждого цеха, участка или 
другого подразделения.

Успешная деятельность 
предприятия зависит от 
четкой и слаженной рабо
ты всех его . звеньев. Хо
чется остановиться на про
шлой работе некоторых ру
ководителей нашего завода. 
За девять месяцев завод не 
справился с выполнением 
плана по валовому выпус
ку: план выполнен на 96,7 
процента, а план прибыли 
выполнен всего лишь на
58. Этот показатель уже

говорит о том, что руково
дители слабо занимались 
экономической работой и 
анализом всей хозяйствен
ной деятельности.

Б подтверждение этого 
можно привести много при
меров, которые ясно пока
зывают, почему _ не выпол
няется план прибылей. Це
ховые расходы по цеху № 1 
превышены против плана на 
13 тысяч рублей, по цеху 
Л» 6—на 4 тысячи рублей, 
но цеху № 7— на 9 тысяч 
рублей, по цеху № 10—на 
6 тысяч рублей, по цеху 
№ 11 —на 8 тысяч рублей. 
Одновременно некоторые из 
этих цехов но выпуску ва
ловой продукции не дос
тигли уровня прошлого го
да с учетом на каждого 
работающего. Это значит, 
что использование произ
водственных мощностей по 
сравнению с прошлым го
дом не повысилось, а сни
зилось. А если бы эти це
хи работали даже на уров

не прошлого года, план по 
выпуску валовой продук
ции в текущем году можно 
было выполнить.

Нет надлежащего конт
роля за общезаводскими 
расходами. С начала года 
на служебные командиров
ки перерасходовано 2,5 ты
сячи рублей, на телеграф
ные расходы—0,7 тысячи 
рублей, на заводские теле
фоны—7,4 тысячи рублей, 
на содержание зданий—6,1 
тысячи рублей.

Еще хуже обстоит дело 
с непроизводительными за
тратами, которых завод по
нес 67,7 тысячи рублей. Из 
них штрафа за невозврат 
тары уплачено 9,3 тысячи 
рублей, за невыполнение 
плана сдачи металлолома 
—2,5 тысячи рублей, за не
своевременную и некачест
венную поставку продук
ции—4,8 тысячи рублей, 
за йорчу лугов—23 тыся
чи рублей. Виновники не

производительных затрат 
не наказаны.

Нельзя обойти молчанием 
использование оборотных 
средств.

Завод в течение дли
тельного времени имеет 
сверхнормативные запасы 
сырья, материалов и обо
рудования вдвое больше 
норматива. Некоторые ма
териалы, а особенно доро
гостоящее оборудование, 
из-за плохого складирова
ния портятся, частично 
приходят в негодность.

Кроме этого, очень важ
ный показатель в устойчи
вом финансовом положе
нии завода— это выполне- 
нее плана платежей но 
частичной готовности стро
ящихся судов. За девять 
месяцев завод недополу
чил с заказчиков 2800 
тысяч рублей. Все это в 
целом взятое лихорадило 
завод и приводило к тя
желому финансовому сос
тоянию. Из-за этого при
ходилось брать ссуды в 
госбанке, и только на уп
лату процентов за поль
зование ссудами уплаче
но около 100 тысяч руб
лей.

Большим недостатком в 
экономической работе у нас

является тот факт, что мы 
часто открываем заказы и 
приступаем к работе, не 
имея договора с заказчи
ком. По этой причине нет 
плановых калькуляций до' 
начала работ, а это сни
жает ответственность за 
расходование государствен
ных средств. Так, при от
крытии заказа на устрой
ство снабжения горячей во
дой восьмилетней школы, 
стоимость затрат оценена 
около 2,5 тысяч рублей. 
Отсутствие плановой каль
куляции, а следовательно 
и контроля, привело к тому, 
что на этот заказ уже из
расходовано 4 тысячи руб
лей, а работы еще продол
жаются. Таких примеров 
можно привести много.

Сентябрьский Плен у м 
ЦК КПСС уделил большое 
внимание экономической 
работе предприятия. Чтобы 
успешно п р е т в о ри т ь  в 
жизнь ого решонйя, необ
ходимо изжить имеющиеся 
недостатки. Разговор об 
этом надо продолжить в 
ближайшее время на стра
ницах районной газеты.

С. Будкин, 
заместитель главного 
бухгалтера судострои

тельного завода.
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Вопросы экономики промышленных
предприятий—в центр внимания 

партийных организаций
С п л е н у м а  р а й о н н о г о  к о м и т е т а  К П С С
(Окончание. Начало на 1-й стр )

денной номенклатуре, по фак
тическому выполнению товар
ной продукции. В связи с 
этим, говорит он, нужно улуч
шить работу плановиков, эко
номистов. Надо повысить у 
них чувство ответственности 
за работу. Штаты этих служб 
значительно расширены, а от
дачи от них не видно.

В прениях выступил на
чальник отдела труда и зар
платы т. Лялин В.М. Он говорит

о том, что на заводе очень 
часто корректируются про
изводственные планы, неред
ко они пересматриваются без 
учета нужд цехов.Этой пороч
ной практике сейчас должен 
быть положен конец.

Участники пленума своим 
решением единодушно одобри
ли мероприятия сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и намети
ли пути претворения их. в 
жизнь, призвали развернуть 
соревнование в честь пред
стоящего XXIII съезда КПСС.

С Е М И Н А Р  
руководящих кадров

Решение проводить се
минары руководителей кол
хозов, директоров совхо
зов, управляющих отде
лениями совхозов является 
хорошим начинанием.

Эти семинары предус
матривают изучение мате
риалов по основам марк
сизма-ленинизма, по кон
кретной экономике сель
ского хозяйства, по обоб
щению передового опыта.

Первое занятие в этом 
направлении было прове
дено в совхозе «Богород
ский» Богородского рай- 
она~в Троицкой бригаде.

Собралось 24 человека. 
Председатели колхозов и 
директора совхозов обме
нялись опытом по приго
товлению кормов для ско
та в зимний период. Бы
ли заслушаны сообщения 
о дрожжевании кормов, из
мельчении, сдабривании и 
запаривании соломы.

В заключение семинара 
участники его решили 
внедрять передовой опыт 
колхозов во всех хозяй
ствах района.

В. Погорелова.

| П Л А Н
проведения д е м о н с т р а ц и и  т р у д я щ и х с я  
в городе Навашине 1 ноября 1965 г.
В десять часов утра подается первый гудок, по которому 

рабочие и служащие собираются по месту работы и строятся в 
колонны.

Рабочие и служащие завода № 7 стройматериалов, Госбан
ка, лесхоза и учащиеся средней школы № 2 собираются у зда
ния Госбанка. Ответственный тов. Игонин Б. И.

В 11 часов подается второй гудок, по которому все колон
ны демонстрантов направляются к памятнику „Жертвам револю
ции", выстраиваются в общую колонну и двигаются в следую
щем порядке:

Колонна № 1—8-летняя школа №1, ответственный тов
Приклонский Д. М.

Колонна № 2—8-летняя школа № 3, ответственный тов.
( Игонин В. Г.

Колонна № 3—средняя школа № 2, ответственный тов.
Прохоров В. И.

Колонна № 4—средняя школа № 4, ответственный тов.
Пахомов* И. В.

Колонна № 5—ПТУ Ха 8, ответственный тов Махин Б. Е.
Колонна Ха 6—судостроительный завод, ответственный

тов. Самарин А. А.
Колонна Ха 7—завод № 7 стройматериалов, ответственный

тов. Игонин Б. И.
Колонна Ха 8—ст. Навашино, ответственный тов.

Мартьянов А. Я.
Колонна № 9—автохозяйство, .ответственный тов.

Засухин А. А.
Колонна X» 10--райком КПСС, райисполком, горсовет, во

енкомат, ответственный тов. Домнин Ю. К.
Колонна X» 11—больница, техникум, ответственный тов.

Щеглов И. Я.
Колонна X® 12—торговая контора, райпотребсоюз, комби

нат бытового обслуживания, ответственный тов. Поройков Н. К.
Колонна Ха 13—управление сельского хозяйства, заготзер- 

но, ветлечебница, станция искусственного осеменения, машинно
мелиоративная станция, ответственный тов. Ершов Е. И.

Общая' колонна идет по маршруту: шоссейная дорога,
ул. Ленина, магазин № 13, Дворец культуры им. Ленина.

Ответственный за порядок во время демонстрации началь
ник милиции тов. Ананьин Н. А.

Ответственный за построение колонн райвоенком тов. 
Новиков И. П. Комиссия.

Москва. 50-летию Великой Октябрьской социа
листической революции студия «Ленфильм» посвяща
ет свой фильм «Залп Авроры». В  картине воссозда
ются образы В. И. Ленина, его соратников — Я. М. 
Свердлова, Н. И. Подвойского, П. Е. Дыбенко и дру
гих. Авторы сценария— Б. Лавренев, 10. Вышинский, 
постановка Ю. Вышинского, главный оператор— 
А. Назаров.

На снимках: кадры из фильт-а. Вверху— Лиза— 
артистка Зинаида Кириенко, Захар — артист Георгий 
Епифанцев.

Фотохроника ’J.ACC

Музыки стало больше

Д остойны е“подарки
48 годовщину Вели

кого Октября коллек
тив Навашинского рай
потребсоюза встречает 
достойно. План товаро
оборота за октябрь по 
райпотребсоюзу выпол
нен на 103,6 процента.

Следует отметить хо
рошую работу в октяб
ре Б-Окуловского сель
по—председатель В. В. 
Миронов, Ефановского 
сельпо — председатель 
Н. А. Дьяков, Наталь- 
инского — председатель

С. И. Мыслин.
Указанные коллекти

вы не только успешно 
выполнили план октяб
ря, но и работали с 
прибылью. Ф. Мухин.

Детских садов и яслей в 
Навашине насчитывается 
семь, они вмещают в себя 
не одну тысячу детей. Ес
ли раньше на все дошколь
ные учреждения был 
один музыкальный 
руководитель и один 
музыкальный инст
румент—баян, то сей
час в кая.’дом сади
ке и комбинате имеет
ся свой руководитель, 
умеющий играть на 
фортепьяно, баяне или 
аккордеоне. В насто
ящее время в детских 
садах работают шесть 
руководителей, каж
дый из них имеет спе
циальное музыкаль
ное образование.

Бот Е. В. Мацеиюк 
из детсада А° 1. У 
нее среднее закончен
ное образование,окон
чила Кулебакскую 
музыкальную школу 
но классу аккордеона, 
учится в Навашпн- 
ской музыкальной 
школе но классу фор
тепьяно п в Городец
ком педагогическом 
училище на дошколь
ном факультете.

А. И. Фаднн,' первый ба
янист, начавший работу с 
детьми в детских садах 
двадцать лет назад, окон

чил Всесоюзную школу му
зыкантов.

0. Л. Пигина, руководи
тель третьего детского са
да, имеет среднее педаго-

классу фортепьяно.  
Имеют среднее и специаль

ное музыкальное образова
ние руководители К. Н. Те
рентьева п Г. В. Лялина— 

из 5,6 и 4 детских са
дов. Руководители му
зыки составляют раз
нообразные програм
мы музыкальных за
нятий, на которых 
разучивают с детьми 
песни, пляски, сцеп
ки. Дети с удоволь
ствием посещают эти 
занятия.

В предпраздничные 
дни во всех детских 
садах и яслях готовят
ся праздничные кон
церты. Воспитатели, 
старшие дети и музы
кальные руководители 
готовят костюмы, ху
дожественное

гическое образование до
школьного факультета.
Окончила Навашинскую му
зыкальную школу по

мление к разучивае
мым сценкам, песен
кам, танцам.' Дети 
очень стараются все 
понять и правильно 
исполнить. А как же, 
ведь они ждут на 
свои утренники пап 
и мам. Очень боль
шую работу в подго
товке праздничных но
меров проводят и му

зыкальные р у ко во д и т ел и.
Л. Алексеева.

На снимке: дети детсада 
N° 2 на музыкальном занятии.

С Е Р Д Е  Ч Н А  Я  Б Л  А Г О Д А Р  Н О С  ТЬ
Всем известно, что во вре

мя ремонта квартиры мно
го хлопот не только у рабо
чих, производящих ремонт, 
но и у самих • жильцов. И 
особенно приятно видеть, 
когда рабочие заботятся и 
о жильцах, стараются вы

полнить задание быстрее и 
лучше.

Мы, жильцы дома №  7
по улице Калинина, просим 
через газету передать на
шу сердечную благодар
ность малярам ремстрой- 
участка Александру Ива-.

новичу Гущину, Елене Алек
сеевне Гущиной и Ивану 
Яковлевичу Боровову, кото
рые добросовестно труди
лись во время капитально
го ремонта нашего дома.

А. Щаднова,
С. Постнова.
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